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FOCUS SUR 
JÉROME DELAPORTE

Le nouvel entraineur du SMV
se livre pour l'Écho et

partage sa passion du hand
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SI VOUS ETIEZ MAIRE
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Maire, quelle serait votre
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LE SONDAGE DE
L'ÉCHO

Souhaitez-vous un
changement concernant

l'éclairage nocturne ?
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LA CURIOSITÉ DE
THADSA TEISSIER

À la découverte de la
VMEH, cette association 

qui réconforte les malades
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Permanence des élus de 100% Saint-Marcel.

Sur rendez-vous, tous les premiers samedi du mois 10h/12h et

14h/16h au :  17 rue des Chenevières, 27950 Saint-Marcel 

Prochain accueil à notre permanence : le samedi 3 Octobre 2020

Permanence téléphonique.

Du Lundi au Vendredi de 10h/12h et 14h/18h au 02 79 04 04 00

N° suivant de l'Écho Marcellois : Décembre 2020

3 L ' É C H O  É D I T O  &  A H  !  S I  J ' É T A I S  M A I R E

8 L'éclairage nocturne et  la  rentrée des enfants à l 'école
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100% Saint-Marcel 

4 Q U O I  D E  N E U F  ?

Ce que nous avons fait  au cours des dernières semaines

Quel le serait  votre première act ion dans votre quart ier  ?

5 F O C U S  M A R C E L L O I S
Jérome Delaporte ,  une vie consacrée au hand

6 L E S  B R È V E S  D U  M O I S
L'Éco-geste,  l 'Écho des rues et  le  résultat  du sondage

7 T U T O  C U I S T O
Une recette simple de gâteau au chocolat  avec chef Tiph'

V O U S  A V E Z  L A  P A R O L E  &  L ' É C H O  B A M B I N O

V O S  É L U S  ( E S )  1 0 0 %  S A I N T - M A R C E L

Rémi Ferreira
Conseiller Municipal 

Délégué Communautaire SNA
Administrateur du CCAS 

Clémence Lafaux
Conseillère Municipale

Rémy André
Conseiller Municipal 

Carole Hubert
Conseillère Municipale

Membre de la
Commission d'Appel

d'Offres (CAO)

7 L A  C U R I O S I T É  D E  T H A D S A  T E I S S I E R

3 questions à Danièle Radegon de l 'associat ion VMEH

*Local disposant d'une salle d'attente, assuré accueil tout public et aux normes pour personnes à mobilité réduite

D R Ô L E  D ' É C H O !  

www.100saintmarcel.fr

02 79 04 04 00 
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Par Caroline
Chapellier

eptembre marque la fin des congés. Des vacances dans un contexte
bien particulier mais qui, je l'espère, vous ont été agréables et surtout
reposantes. L'heure de la reprise a sonné et toute l'équipe de 100%
Saint-Marcel se joint à moi pour vous souhaiter une bonne rentrée !
Une nouvelle année a commencé avec le retour des petits et des
grands dans les établissements scolaires, mais aussi dans les structures
de la petite enfance et de la jeunesse. 
Toujours soucieux d’une bonne qualité de vie à Saint-Marcel, je
resterai vigilant sur les décisions et les orientations qui seront prises
dans les prochains mois par la nouvelle majorité municipale. 
Plusieurs thématiques me préoccupent, à commencer par l’offre de
soins qui, peu à peu, se réduit comme peau de chagrin. À l'heure où
j'écris ces lignes, un autre médecin de notre commune cesse son
activité. Nous espérons avoir des précisions du Maire sur ce point.
Quoi qu'il en soit, je ne crois pas que l’on puisse vivre longtemps sans
courage. Ce serait comme si, les bras ballants, nous regardions notre
avenir avec fatalisme sans voir ce que nous pourrions en faire. Nous
devons nous battre pour tous nos projets, quelle qu’en soit
l'importance. 
Pour résumer ma pensée, il faut savoir ce que nous voulons. La
question que je soumets depuis quasiment un an est simple :  Saint-
Marcel peut-elle se permettre d’embaucher un médecin ? OUI, si le
montant des consultations revient intégralement à la commune. La
ville peut-elle embaucher un praticien sans augmenter les impôts ?
Encore OUI. Soyons sincères, Saint-Marcel a suffisamment de
ressources financières. Je pense que le rôle d'une commune, c'est aussi
de prendre le relais pour les administrés lorsque nous faisons face à
des circonstances exceptionnelles. Des villes plus modestes que la
nôtre ont relevé ce défi et ne sont plus, à ce jour, des déserts
médicaux.

Vous êtes nombreux à m'alerter à ce sujet sur les réseaux sociaux ou à
la permanence des élu(e)s de 100% Saint-Marcel. Je ne cesse de tirer la
sonnette d’alarme mais j’ai la sensation de n'être toujours pas entendu.
Désormais, l’urgence est réelle. Le Maire doit se montrer ambitieux,
déterminé et solidaire pour les centaines de Saint-Marcellois qui n'ont
plus de médecin traitant et qui, à juste titre, craignent l'avenir. Je suis
bien évidemment disposé à aider, comme proposé à plusieurs reprises.
Si besoin, je peux me déplacer dans les facultés pour rencontrer de
futurs médecins afin de comprendre et de répondre au mieux à leurs
attentes.
Je le dis souvent, le bien-être à Saint-Marcel c’est aussi la qualité des
relations et des échanges entre les uns et les autres. Pour privilégier
ces rencontres, 100% Saint-Marcel et Saint-Marcel Bouge essayent
d’animer notre ville. Nos associations souhaitent multiplier les
manifestations locales. J'espère vous voir nombreux le 20 septembre à
notre « P’tite foire » qui proposera un vide-greniers mais aussi de
nombreuses animations gratuites tout au long de la journée. (Voir
affiche en dernière page).
Enfin, un mot pour les associations Saint-Marcelloises de loisirs,
culturelles, sportives ou solidaires qui participent largement au
dynamisme de notre commune. Je souhaite une très bonne rentrée à
toutes celles et ceux qui travaillent tout au long de l’année pour faire
exister leur passion et la partager. Je sais ce que représente
l’engagement bénévole fait de dévouement et de responsabilité.

Rémi Ferreira - Président de 100% Saint-Marcel
Conseiller Municipal

Délégué Communautaire SNA
Administrateur du Centre Communal d'Action Social

"Soucieux d'une bonne qualité
de vie à Saint-Marcel" 

L ' É C H O  É D I T O

S

A H  !  S I  J ' É T A I S  M A I R E

vous venez  d 'être élu (e)  maire de saint-

marcel !  quelle serait votre première

action dans votre quartier ?  JE  ME SUIS

promenée au clos blanchard POUR VOUS

POSEr LA  QUESTION .

Alain 

HEBERT

Sylviane 

VENTE

« Je ferais en sorte qu'il y ait un
peu plus d’agents municipaux
pour nettoyer les trottoirs. On ne
les voit pas assez et il y a
beaucoup de personnes âgées
au Clos Blanchard. Certaines ont
plus de 88 ans tout de même ! Je
remettrais aussi en route le
circuit de ramassage des
déchets verts pour la même
raison. »

« J'installerais des caméras de
surveillance dans le quartier car il
y a quelques incivilités et les
caméras pourraient avoir un rôle
dissuasif. Je trouve également
que certains traversent le Clos
Blanchard trop rapidement en
voiture ce qui est dangereux. Je
ferais en sorte que les panneaux
soient plus visibles et que les
ralentisseurs soient plus secs. »
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Fidèles à notre principe de démocratie participative, nous donnons

la parole à nos adhérents pour le vote des Sénatoriales prévu le 27

septembre. Rémi Ferreira, Clémence Lafaux et Rémy André se

déplaceront pour voter à la préfecture de l'Eure à Évreux. Ils se sont

engagés à suivre le choix majoritaire de l'équipe 100% Saint-Marcel.

Un vote interne est prévu dans nos locaux le samedi 19 septembre

afin que chacun puisse s'exprimer et faire son propre choix. 

Q U O I  D E  N E U F  ?

Une journée d'été ensoleillée et donc idéale pour le tout premier

« Saint-Marcel découverte » ! Vous êtes venus en nombre pour

découvrir l’histoire de certaines de nos rues et d’autres petites

infos souvent méconnues. Merci à tous les participants et à nos

guides, Rémy André, Nadine Roussel et Matthieu Carpentier ! La

sortie s'est terminée par le pot de l'amitié. Le début d’une longue

série de belles promenades pour valoriser notre commune.

Donnez-nous des idées et venez faire le guide avec nous ! 

Un groupe sympa et une bonne ambiance lors de notre sortie « un

dimanche à la Manche » ! Nous sommes partis de Saint-Marcel

avec deux mini-bus. 13 jeunes de la commune ont visité le musée

du débarquement d’Arromanches avant de rejoindre Courseulles-

sur-mer pour y faire un pique-nique et des activités sur la plage.

Les enfants se sont initiés au cerf-volant, nous avons fait des balles 

aux prisonniers, joué au foot, aux quilles et même fait du drone !

Atelier peinture sous le soleil. Nous nous sommes associés à

l’association du Souvenir Français présidée par Georges

Rebibou pour repeindre le carré militaire du cimetière de

Vernon. L'opération a été menée en deux phases. Nous

souhaitons poursuivre ce genre d’action afin d'entretenir la

mémoire de nos morts pour la France.

Nous adressons nos félicitations à l'ancien Maire, Gérard

Volpatti, ainsi qu'aux ex Maire-adjoints Armelle Dewulf et

Dominique Le Louédec, à qui le Préfet de l'Eure confère les

titres de Maire honoraire et de Maire-adjoints honoraires. Une

reconnaissance méritée après 25 ans, 21 ans et 18 ans de

mandats. Nous sommes heureux pour eux, d'autant plus que

nous avions fait cette proposition dans notre programme.



L'Éch    Marcellois
Sept - Oct - Nov 2020

entretien avec ce fou de hand ,  cet amoureux

discret de saint-marcel/vernon et nouvel

entraineur de l 'équipe 1ère du smv .  
Entretien réalisé 
par Rémy André

Le hand est une affaire de famille chez les Delaporte, tout le monde en
a fait.  Tu as commencé à Saint-Marcel à l 'âge de 6 ans, quels
souvenirs conserves-tu de cette époque ?

JD  :  Mes premiers souvenirs remontent aux moments d'avant et
d'après matchs que disputaient mes parents (tous les deux jouaient
au hand).  Durant ces précieux moments, je prenais un ballon et je
jouais le plus longtemps possible.

Tu as quitté Saint-Marcel/Vernon pour jouer à haut niveau mais
comment expliques-tu que tu reviennes toujours ici ?

JD  :  Après 2 années en Séniors à Saint-Marcel,  j 'ai  eu l 'opportunité
de jouer dans la région parisienne puis à Dunkerque en D1 pendant 5
ans. Quand le SMV est né, on m'a contacté pour prendre part à
l 'aventure. Ça a surpris le monde du hand que je passe de la 1ère à la
5ème division, mais la compétition de haut niveau est incertaine, et
en tant que futur Papa j 'ai  joué la carte de la sécurité. Le choix fût
bon et l 'histoire encore plus belle. En toute sincérité je ne
m'imaginais pas retrouver la 1ère division avec le SMV. C'est
vraiment mon club de coeur !

Tu as vu toute une génération grandir car tu as été animateur à
Oxy'Jeunes et éducateur sportif à Jules Ferry. As-tu aimé cette période de
ta vie ?

JD  :  Le contact avec les jeunes est formidable. C'est direct, franc et cela
ne ment pas. J 'ai beaucoup de souvenirs. . .  Petite anecdote sur les ados
d'Oxy'Jeunes qui adoraient le foot en salle. Les priver de ce moment
était la sanction ultime. Malgré une punition, i ls sont allés voir le
gardien en disant que j 'arrivais dans 10 minutes et se sont faits enfermer
au COSEC pour jouer tranquillement. Les jeunes Saint-Marcellois sont
vraiment pleins de ressources et attachants !  C'était une époque sympa !

Te revoilà coach de l 'équipe du SMV. Il  y a plus de 10 ans tu estimais qu'un
bon entraineur était celui qui prenait des points tous les samedis soirs.  La
recette Delaporte a t-elle évolué ?

JD :  La recette a changé car le métier d'entraineur a changé ! Désormais
le rapport avec son environnement est capital.  I l  doit y avoir de bons
contacts avec tous les acteurs du club. La combativité et les valeurs
sont également importantes. Le pire serait de perdre sans combattre et
que l 'équipe n'ait pas de valeurs humaines. Les victoires et les défaites
font partie du sport et i l  faut l 'accepter mais nous devons toujours
porter haut les couleurs du SMV, c'est ce que nous devons garder en
tête. Pour finir,  les enjeux financiers ont changé la donne concernant le
recrutement, mais i l  sera toujours possible au SMV de donner sa chance
aux jeunes.

focus marcellois

Jérome Delaporte est connu de toutes et tous, et surtout d'une génération
entière de Saint-Marcellois qu'i l  a vu grandir. I l  se l ivre pour l 'Écho
Marcellois sur certains de ses souvenirs en ce début de saison menée
tambour battant !  Interview.

"Les victoires et les défaites font partie du
sport mais nous devons toujours porter haut

les couleurs du SMV"

Jérome DELAPORTE,

une vie pour le hand ! 
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112 :  Secours, numéro  d’appel  européen,  si  vous  êtes victime ou témoin d’un

accident.

15 : SAMU pour obtenir l’intervention d’une équipe  médicale  en  cas  de 

 détresse  vitale ou pour être redirigé vers un organisme de permanence de soins.

17 :  Police  secours  pour  signaler  une  infraction  qui  nécessite  l’intervention 

 immédiate de la police.

18 :  Sapeurs-pompiers  pour  signaler  une  situation de péril ou un accident. 

114 : numéro d’urgence pour les personnes sourdes  et  malentendantes, 

 accessible  par  FAX ou SMS.

Police municipale : 06 83 82 10 06

Police nationale : 02 32 64 30 00

Médecin  de  garde  :  116  117  (en  semaine  après  20h,  week-end  dès  12h  le 

 samedi,  jours fériés).

Pharmacie  de  garde  :  commissariat  02 32 64 30 00

Gare SNCF service « ACCES PLUS » : accueil en gare et accompagnement gratuit

pour  les  personnes  handicapées  et  à  mobilité réduite. 0890 640 650 (0,12 €

TTC/ mn) Déchetterie : route du bois de Mercey, 27950 la Chapelle-Longueville.

Ouverte du Lundi au Samedi de 9h à 11h45 et de 14h à 17h45.
Résultat du sondage précédant

Voici la Croix-Baudot qui se trouve sous les tilleuls en pleine

végétation, aux alentours des années 1940. Non loin du

bassin, une source fournit l'eau du quartier. On ne sait pas

qui est la dame sur la photo. Peut-être Madelaine Lebrun

qui fût Reine de Saint-Marcel en 1928, ou Yolande Ledoyen

que sa famille pense reconnaître. Le lavoir a depuis été

comblé mais la Croix-Baudot veille toujours.

Un geste à la portée de tous  : nettoyer sa boîte mail ! L'envoi, la
réception et le stockage des mails sur les serveurs numériques
génèrent  des tonnes et des tonnes de CO2. Pensez donc à
supprimer les mails inutiles. Selon une étude de Cleanfox, 1
mail = 10 grammes de CO2. À vos clics, on supprime !

Le mot Éc(h)olo par Clémence Lafaux

Bien vivre à Saint-Marcel

L'Écho-poil

Merci à Aliette de nous présenter Philou.
Ce terrier croisé Jack Russel et Pinscher
a 6 ans. Il adore se promener dans Saint-
Marcel mais il a son parcours ! S'il ne
reconnaît pas sa promenade, il s'arrête
tout net et ne bouge plus d'un poil !

Nos boules de poils à l'honneur

Envoyez-nous vos animaux par mail avec une
description : centpourcent27950@gmail.com

L E S  B R È V E S  D E  L ' É C H O

L ' É C H O  D U  P A S S É

NUMÉROS D’URGENCE

L ' É C H O  D E S  R U E S
" R U E  D E  L A  C R O I X  B L A N C H E "

Vers 1348, pendant la peste noire qui avait tué de

nombreux français et beaucoup de normands, les hôpitaux

étaient surchargés. L’hôpital Saint-Louis de Vernon,

comme les autres dans la région, n'avait plus de lits

disponibles. Il avait donc été décidé de créer une annexe 

dans le faubourg de Saint-Marcel, route de Rouen, pour

accueillir les malades. Cette fameuse maison était

marquée d’une croix blanche, symbole de cette

occupation si particulière.

Nadine Roussel vous livre 
une anecdote sur une rue de Saint-Marcel
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CHEF
TIPH'

La VMEH (Visite des Malades dans les
Établissements Hospitaliers) existe depuis
1801. Elle compte 12 adhérents sur Vernon et
Saint-Marcel.  La structure propose des
visites et de l 'écoute auprès des malades en
chambre et en service de longs séjours.
Danièle Radegon a adhéré en 2008 et en est
la Présidente depuis 2017 après une carrière
en tant que cadre infirmière à l 'APHP.

Je commence par faire
fondre le chocolat avec le
lait à feu doux. C'est très
important pour la bonne
réalisation de cette recette
que le feu soit doux. 
 J'ajoute le beurre, le sucre
en poudre, la farine et je
mélange bien. Il faut prendre
son temps.
Hors du feu j'ajoute mes
jaunes d’œufs et je mélange
à nouveau. Ensuite je
chauffe mon four mais
modérément. Pas plus de
190 degrés. Je pense bien
aussi à beurrer mon moule.
Par la suite, je bats mes
blancs d’œufs en neige très
ferme en y rajoutant une
pincée de sel.

Je mélange mes oeufs
délicatement à la
préparation. Je verse la
pâte dans le moule et je
mets le tout au four.
Attention, pas plus de 30
minutes et toujours à 190
degrés. Mon gâteau est
presque prêt. Il reste le
glaçage. Je fais fondre le
chocolat avec l'eau puis je
mélange le tout et j'étale
sur le gâteau en le lissant.
Voilà comment faire un
gâteau parfaitement
moelleux et fondant.
Vous pouvez y rajouter
des petites confiseries ou
l'accompagner d'une
bonne crème anglaise. 

Danièle RADEGON

Présidente de l'association

VMEH

Tiphaine Leroy ,  habitante
de Saint-Marcel est une
passionnée de cuisine. El le
a créé le groupe Facebook
"Saint-Marcel Cuisine"
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" U N E  R E C E T T E  T R È S
S I M P L E  M A I S  I D É A L E

P O U R  R É A L I S E R  L E
M E I L L E U R  D E S

G Â T E A U X  A U
C H O C O L A T "

Ce dont vous avez besoin 

150 grammes de chocolat
150 grammes de sucre en poudre
75 grammes de farine
100 grammes de beurre
3 œufs  
200 ml de lait
une pincée de sel
125 grammes de chocolat (glaçage)
2 cuil lères à soupe d'eau (glaçage)

Danièle Radegon : J'ai quitté le soin car je me suis rendu compte qu'il y avait un
réel besoin d'écoute, de soutien et de relationnel auprès des malades. En 2008,
la VMEH recherchait des bénévoles sur Vernon/Saint-Marcel. Je fus adhérente
pendant 2 ans. J'ai repris ensuite la présidence en 2017, pour la pérennité de
l'association.

3  questions posées à :

La curiosité de
Thadsa Teissier

P O U R Q U O I  A V O I R  C R É É
C E T T E  A N T E N N E  D E

L ' A S S O C I A T I O N  ?

Danièle Radegon : En règle générale, les conventions sont passées avec le
CH et les EHPAD (Hôpital de Vernon, EHPAD Auguste Ridou). À Saint-
Marcel, le besoin est là mais les demandes non. Étant donné que la VMEH
ne visite pas à domicile, on pourrait proposer à la Pommeraie des 
ateliers en partenariat avec des professionnels et organiser des activités
ou animations pour les seniors.

Q U E L S  S O N T  L E S  B E S O I N S
E T  L E S  D E M A N D E S  À

S A I N T - M A R C E L  ?

Danièle Radegon : Il faut adhérer, mais oui avec
plaisir. L'adhésion coûte 20€ par an. Pour nous aider,
il faut être disponible, participer et savoir être à
l’écoute. Nous souhaitons des bénévoles qui
s'engagent réellement en apportant des idées
novatrices. Ce sont les principaux critères que nous
recherchons. Il y a un premier entretien avant
l'adhésion. Pour adhérer, vous pouvez me contacter
au 02 32 51 27 65.

P E U T - O N
E N C O R E  A I D E R  ?
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Youssef Ghzalale
Conseiller Municipal

émilie  Lahillonne ,  fondatrice du groupe

facebook "la tribu saint-marcelloise"

donne la parole à nos enfants .  à  chaque

numéro de l 'écho ,  sa question .  en ce mois de

septembre ,  elle s 'est demandée si  shelly  et

Roshan étaient contents de retourner à

l 'école .

Êtes-vous favorable à un changement

concernant l'éclairage de nuit 

sur la commune ?

 1 : Rallumer l'éclairage (si ce choix, pourquoi)

2 : Adapter les horaires selon les saisons

3 : Laisser tel quel

Vos réponses par mail, centpourcent27950@gmail.com

ou dans notre boite aux lettres

Vous avez la parole !

À noter dans vos agendasL'Écho bambino 

Par Émilie
Lahillonne 

Shelly, 

8 ans. Ce2,

Jules Ferry

« Je suis contente d'être
retournée dans mon école. Je
peux travailler et enfin jouer
avec mes copines. Tous les
soirs, je raconte ma journée
d'école à mes parents. J'avais
vraiment hâte de connaître ma
nouvelle maîtresse et de revoir
mes amies. »

Roshan, 

8 ans. Ce2,

Jules Ferry

« C'est trop bien d'être enfin
de retour à l’école Jules
Ferry. Ma maîtresse est très
gentille. J'ai retrouvé  mes
copains et on peut jouer
pendant la récréation ! Ils
m’ont beaucoup manqués et
aussi, j’avais hâte de revoir
mon amoureuse ! »

Remy
New Stamp




